
LETTRE CIRCULAIRE DU «TEMPS FORT»

(8-12 mars 2010)

Rome, le 30 mars 2010

À tous les membres de la Congrégation de la Mission

Mes chers frères,

La Grâce et la Paix de notre Seigneur Jésus-Christ demeurent en
vos cœurs maintenant et à jamais !

Seigneur, je rêve de mourir pour eux.
Aide-moi à vivre pour eux 1.

C’est dans cet esprit de « nous aider à vivre pour eux » que nous
nous sommes réunis pour notre session de Tempo Forte du 8 au
12 mars. Nous avons commencé par la formation permanente,
animée par quelques membres de la Communauté de Sant’Egidio.
Ils nous ont entretenus sur les différentes dimensions de la paix et les
divers processus suivis par leur Communauté pour la promouvoir.

Le Conseil général a invité le fondateur de Sant’Egidio, Andrea
Riccardi, à donner une conférence sur les signes des temps à notre
prochaine Assemblée générale. Nous lui avons demandé de nous par-
ler de trois signes les plus significatifs : la pauvreté, la paix et la jus-
tice, et le dialogue interreligieux, thèmes pertinents pour notre
réflexion sur la fidélité créatrice pour la mission.

L’ordre du jour que nous avons suivi pour ce Tempo Forte est le
suivant :

1. Nous avons travaillé aux derniers préparatifs de l’Assemblée
générale. Entre autres, nous avons revu les divers documents qui
seront envoyés à tous les délégués à la fin du mois de mars, ainsi
que la composition de la Commission pour la communication,
dont les personnes responsables sont le P. Julio Suescun, le Frère

1 Prière du P. Carlos Mujika, Argentine, membre du mouvement des
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Adam Budzyna et le P. Celestino Fernandez. Les personnes de
soutien pour cette commission seront le P. John Freund des
États-Unis et d’autres de Paris.

2. Nous avons étudié le rapport du Comité Exécutif du 350ème an-
niversaire, celui de la Commission de l’Héritage vincentien qui
continue de publier des réflexions chaque mois pour nous aider à
approfondir notre spiritualité vincentienne, et celui de la Com-
mission des projets soumis par son coordinateur, le P. Robert
Maloney. Comme nous le savons, la Famille vincentienne a
accepté de diriger un projet pilote de microcrédit en Haïti. Il est
certain que depuis le tremblement de terre nous considérons
notre choix comme étant providentiel. Nous nous sommes enga-
gés dans un processus d’aide aux pauvres basé sur une perspec-
tive à long terme, en espérant que les différents projets puissent
coïncider avec les objectifs du millénaire pour le développement.
Dans le cadre du 350ème anniversaire, l’Université Depaul a créé
un documentaire sur saint Vincent de Paul. Nous en distribue-
rons des copies aux délégués de l’Assemblée générale dans les
trois langues officielles de la Congrégation.

3. Le P. John Rybolt nous a présenté un rapport sur le projet de
l’Histoire de la Congrégation qui comprend six volumes,
dont quatre sont presque terminés. Le Supérieur général a envoyé
des lettres aux différents groupes linguistiques pour encourager
la traduction de ces documents.

4. Nous avons échangé sur l’évaluation de la rencontre des nou-
veaux Visiteurs qui eut lieu en janvier dernier, à Rome. La pro-
chaine rencontre n’aura lieu qu’en 2012.

5. Le Postulateur et Procureur général, P. Giuseppe Guerra,
nous a présenté son rapport. Bien qu’il ait été nommé Visiteur de
la Province de Naples, le Supérieur général lui a demandé de
continuer son service de Postulateur et de Procureur jusqu’à la fin
de l’actuelle administration centrale. Le P. Guerra sera à la Curie
pendant au moins un ou deux jours par semaine.

6. Après avoir étudié le rapport de l’archiviste et bibliothécaire,
P. Alfredo Becerra, le Supérieur général a envoyé une lettre à
tous les Visiteurs leur demandant des copies des livres écrits par
des confrères de leurs Provinces respectives, dans le but d’enri-
chir notre bibliothèque vincentienne.

7. Nous avons reçu une lettre du Frère Fahed Yehya qui termine
son engagement de trois ans à la Curie généralice. Nous tenons à
le remercier publiquement pour tout ce qu’il a apporté à notre
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communauté de la Curie et pour son service généreux en divers
domaines, ce qui a contribué à améliorer l’aspect intérieur de la
Curie et ses terrains tout autour de la maison.

8. Il y a eu également une lettre du Secrétaire général, P. Claudio
Santangelo, dont l’engagement au service de la Curie s’achève
également ; il a offert de rester jusqu’en décembre 2010 pour la
transition avec le nouveau Secrétaire général. Au cours de notre
prochain Tempo Forte nous discuterons sur les possibles candi-
dats pour le service assuré tant par le frère que par le Secrétaire
général.

9. L’Union des Supérieurs généraux nous a informés que le
thème de leurs prochaines rencontres de mai et de novem-
bre 2010 sera « La vie religieuse en Europe ». Nous avons dis-
cuté sur cette information et décidé que le P. José María Nieto
accompagnera le Supérieur général à cette session, au cours de
laquelle se fera une analyse de la situation de la vie religieuse en
Europe.

10. Nous avons traité des affaires économiques guidées par le
P. Gouldrick, Econome général. Parmi les diverses questions
discutées, il y avait les nouveaux fonds patrimoniaux avec une
redistribution du montant que doivent recevoir les différentes
Provinces dans le besoin.

L’Econome général nous a également mis au courant du montant
des dons que nous avons reçu pour répondre aux besoins immé-
diats en Haïti. Nous avons décidé de déposer le reste d’argent
reçu sur le compte des Filles de la Charité pour répondre aux
divers projets mis en route par la Famille vincentienne du lieu ou
les projets qu’elle recommande.

Pour terminer, il nous a présenté une évaluation du premier
atelier organisé aux Philippines sur la gestion de l’argent,
à l’intention de la Conférence des Visiteurs d’Asie-Pacifique.
Il y avait 8 participants de toutes les Provinces de l’APVC : l’Inde
du Nord, l’Inde du Sud, l’Indonésie, la Chine, les Philippines,
les îles Fidji de la Province d’Australie, et la Papouasie-Nouvelle-
Guinée.

11. Le P. Miles Heinen, directeur de VSO, nous présenta lui-même
son rapport. Je vous encourage une fois de plus à consulter le
site web de VSO (www.famvin.org/vso). Le P. Miles, qui sera pré-
sent à l’Assemblée générale, présentera un rapport pour répondre
aux questions des délégués et aussi pour prendre contact avec les
Visiteurs.

13Lettre circulaire du « Temps Fort »

VINCENTIANA 1-2010 - FRANCESE 8 Aprile 2010 − 2ª BOZZA



12. Nous avons discuté sur le rapport des directeurs du Programme
du CIF, plus particulièrement sur le nouveau contrat avec la Mai-
son Mère et les participants de cette formation.

13. Le secrétaire exécutif du SIEV, le P. Julio Suescun, a présenté
son rapport qui a également été étudié.

14. Dans son rapport le P. Manuel Ginete, délégué pour la Famille
Vincentienne, nous parla de la rencontre des Responsables de
la Famille vincentienne qui eut lieu à Paris en janvier dernier.
Cette rencontre s’est déroulée en deux temps : Dans un premier
temps, il y eut une réunion du Comité exécutif nouvellement
formé et composé de deux membres de chacun des groupes sui-
vants : les Filles de la Charité, la Congrégation de la Mission,
l’AIC et la SSVP. Ces représentants sont les Supérieurs généraux
respectifs ou Présidents ainsi que les délégués désignés. Ce Co-
mité exécutif se réunira chaque année. Dans un second temps ce
fut la réunion avec les responsables de la Famille vincentienne du
monde entier. L’accent fut mis sur la formation permanente et
l’approfondissement de notre compréhension et connaissance de
la spiritualité de st Vincent et de ste Louise, ainsi que sur un
échange d’information sur la manière dont chacun des différents
mouvements laïcs et Congrégations vit le charisme vincentien.
Il a été décidé que les responsables de la Famille Vincentienne se
réuniront, tous les deux ans, alternativement à Rome et à Paris.
La prochaine rencontre aura lieu en janvier 2012 à Rome.

Le P. Ginete a présenté un autre rapport sur les sessions conti-
nentales organisées pour les assesseurs de la Famille vincentienne
et leur formation sur le changement systémique. Ces sessions
ont eu lieu déjà au Mexique et au Brésil pour l’Amérique Latine,
au Cameroun pour toute l’Afrique et à Bangkok pour toute l’Asie.
La prochaine session aura lieu aux Etats-Unis. Des membres de
la Famille vincentienne en Europe sont en train d’organiser un
projet pour 2011 dans le but de développer le thème des asses-
seurs vincentiens et le changement systémique.

15. Nous avons étudié le rapport du Père Hugh O’Donnell concernant
l’adhésion de DePaul International à la Famille vincentienne.
Nous avons réaffirmé notre engagement de les soutenir dans leur
formation de membres vincentiens.

16. Ensuite ce fut le rapport périodique du P. Joseph Foley qui nous
représente aux Nations unies. Il commence par cette citation :
« Le changement climatique sape déjà la réalisation d’une large
gamme de droits fondamentaux de beaucoup de personnes ».
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Mes frères de la Congrégation, je vous invite à prendre sérieu-
sement conscience de la question du changement climatique.
C’est un phénomène qui affecte l’intégrité de la création. Nous de-
vons être mieux informés de ce qui se passe et réfléchir sur ce
que nous pouvons faire pour renverser les tendances. Un des pro-
blèmes qui nous concerne le plus est la manière dont le change-
ment climatique affecte les pauvres.

En février dernier, le P. Foley a participé à un Forum des ONG
d’inspiration catholique qui s’est tenu à Rome. Ils ont traité un
certain nombre de questions, à commencer par la crise financière
et économique du point de vue de Caritas in Veritate. Il y a eu
des exposés et échanges à propos d’une autorité pour les migra-
tions au niveau mondial, d’une agence de l’environnement au
niveau mondial également, et d’un désir de créer une deuxième
chambre aux Nations unies qui serait pour des organisations non
gouvernementales, des églises, etc.

Une dernière chose à signaler de la part des ONG aux Nations
unies, c’est que la Congrégation de la Mission et les Filles de la
Charité collaborent sur un site web : www.cmdcngo.org. C’est un
travail en progression et je vous encourage à consulter ce site.

17. Des informations venant de deux Conférences de Visiteurs ont
retenu notre attention : de la CLAPVI, il s’agit d’un cours qui a eu
lieu en Colombie pour les formateurs ; et de la COVIAM, un rap-
port de l’assistant de formation de cette conférence, le P. Sy
Peterka, nous parlant de ses visites les plus récentes dans quatre
pays d’Afrique : le Congo, le Kenya, la Tanzanie et l’Ethiopie.
Nous reconnaissons publiquement et remercions le Père Sy
Peterka pour son soutien et son amour pour nos confrères d’Afri-
que qui travaillent à affermir les racines du charisme vincentien
dans le continent.

18. Missions Internationales de la Congrégation. Nous avons com-
mencé par la mission d’El Alto en Bolivie. Les quatre confrères
de cette mission résident dans deux communautés différentes.
Ils ont présenté leur projet communautaire qui a été approuvé
par le Supérieur général et son Conseil. Nous avons discuté et
donné notre approbation pour avancer vers l’ouverture d’une
nouvelle communauté de la Congrégation de la Mission à Cocha-
bamba dans le diocèse de Mgr Tito Solari. Nous allons commen-
cer cette mission avec deux confrères, David Paniagua, Bolivien
de la Province du Chili et ancien directeur des FdlC, et Joel Vás-
quez, Colombien et nouveau directeur des FdlC de la Province de
Bolivie. Une bonne nouvelle c’est que nous avons reçu des répon-
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ses positives de divers membres de la Congrégation pour cette
nouvelle implantation, et nous devons reconnaître que c’est grâce
à la communauté de la JMV et aux membres de MISEVI qui nous
ont invités à venir dans cette région de Cochabamba.
Nous avons ensuite vu le rapport de la mission de la Papouasie-
Nouvelle-Guinée présenté par le P. Homero Marín. Une lettre du
Visiteur-élu des Philippines, le P. Rolly Santos, actuellement mis-
sionnaire en Papouasie-Nouvelle-Guinée, nous informe que la
Province des Philippines a nommé un nouveau missionnaire pour
la Papouasie-Nouvelle-Guinée en vue de travailler au Séminaire
du Saint Esprit.

19. Par rapport aux missions, nous avons étudié une lettre reçue
de l’évêque de Tunis demandant l’établissement d’une com-
munauté de missionnaires de la Congrégation de la Mission dans
ce site très historique des débuts de la Congrégation de la Mis-
sion, où Saint Vincent lui-même était impliqué. Il reviendra
aux Visiteurs de Paris et de Toulouse d’étudier cette invitation
pour lancer un nouveau projet. La Congrégation au niveau in-
ternational reste ouverte pour appuyer une décision positive de
leur part.
Nous avons également discuté sur une lettre de l’Évêque de
Bereina de la Papouasie-Nouvelle-Guinée, qui nous demande
des missionnaires. Actuellement un de nos confrères Polonais,
le P. Vladimir, qui exerce son ministère sur les lieux, a fait de
grands progrès dans un territoire missionnaire très éloigné et
difficile.

20. Nous avons réfléchi sur les différentes réponses des volontaires
pour la mission.
Nous avons assigné, aux îles Salomon, un confrère de la Province
d’Argentine qui s’est généreusement offert pour cette mission du
Pacifique Sud.
Nous avons également étudié la demande d’un autre confrère
dont le nom sera inséré sur la liste des candidats pour les mis-
sions, pour une date ultérieure.
En plus des candidats mentionnés, nous avons aussi reçu des
lettres de quatre autres confrères qui ont manifesté leur l’intérêt
pour les missions internationales. Le processus de consultation
auprès de leurs Visiteurs respectifs, et de dialogue avec eux est
en cours.

21. Le dernier point de l’ordre du jour de ce Tempo Forte fut le par-
tage de l’agenda de chacun des membres du Conseil général
pour jusqu’à la fin de cette administration. Parmi les décisions
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prises, le P. José Antonio Ubillús visitera la mission interna-
tionale des îles Salomon d’ici la fin de notre administration,
et le P. José María Nieto m’accompagnera à la rencontre des
Supérieurs généraux en mai, comme annoncé plus haut.

Je termine avec les visites que je ferai d’ici la fin de mon mandat
de Supérieur général. Les 14 et 15 mars, avec les membres de la
Curie, nous avons participé à la célébration du 350ème anniversaire
de la mort de sainte Louise à N.D de Paris et à la rue du Bac.
Du 17 au 21 mars, avec le Secrétaire général et l’économe général
j’ai participé à la célébration du 175ème anniversaire du collège
st Joseph d’Antoura au Liban. Les 24 et 25 mars j’étais à la
rue du Bac pour la Rénovation.

Cette année je passerai la Semaine Sainte dans une Réserve
indienne en Arizona, aux Etats-Unis, avec notre confrère Clay
Kilburn, et la veillée pascale avec les Filles de la Charité dans la
Ville de Tuba en Arizona. Pendant l’octave de Pâques je serai
dans le Colorado aux États-Unis, où je visiterai les volontaires
vincentiens et les membres de la Congrégation de la Mission qui
œuvrent dans ce secteur. Ensuite, je visiterai l’Université de Nia-
gara de la Congrégation de la Mission pour partager avec les étu-
diants qui sont engagés dans un programme d’approfondissement
de leur connaissance du charisme vincentien. De retour en
Europe, je participerai immédiatement à la première messe de
notre premier confrère albanais, le 11 avril.

Du 14 au 23 avril, avec le P. Javier Alvarez, Directeur général des
Filles de la Charité, j’accompagnerai les vingt nouveaux Direc-
teurs des Filles de la Charité durant leur session de formation à
Paris. Du 23 au 28 avril je visiterai les Filles de la Charité de la
Province de Suisse-Turquie. Du 30 avril au 10 mai, je serai en
Espagne visitant la Province de Barcelone, spécifiquement l’île de
Majorque, ainsi que les membres de la Famille vincentienne et les
Filles de la Charité. Je consacrerai aussi une journée au Sémi-
naire interprovincial méditerranéen à Teruel, et participerai à la
rencontre du conseil international de la JMV à saint Jacques de
Compostelle ; de retour à Madrid, rencontre avec le nouveau
conseil international de MISEVI.
Du 11 au 13 mai, participation au programme du CIF pour les
frères à Paris. De là, départ pour la Roumanie pour visiter les
Filles de la Charité, accompagné de leur Directeur provincial qui
est aussi le Visiteur de la Province de Hongrie. Les 22 et 23 mai,
visite au Séminaire interprovincial de Piacenza, Italie, et du 26 au
28 mai, rencontre bi-annuelle de l’Union des Supérieurs géné-
raux, accompagné du P. Nieto.
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Fin mai début juin, participation à l’assemblée générale de la
SSVP à Salamanque. Et à partir de la première semaine de juin
jusqu’à notre Assemblée générale, je serai à Rome pour le Tempo
Forte et les derniers préparatifs de l’Assemblée.

Avec l’assurance de ma prière pour chacun d’entre vous, chers
confrères, je vous souhaite de joyeuses fêtes de Pâques !

Votre frère en saint Vincent

G. Gregory Gay, C.M.

Supérieur Général
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